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III Jornadas Laboralistas, Fiscal 
y de la Seguridad Social en Huelva.

El Colegio ha celebrado 
elecciones para cubrir 
los cargos vacantes 
que se han producido 
por cumplimiento del 
mandato quedando 
renovada la mitad de la 
Junta de Gobierno. 
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El Colegio de Graduados 
Sociales ha organizado, por 
tercer año consecutivo las 
Jornadas Laboralistas, Fiscal 
y de la Seguridad Social. 
Una edición marcada por la 
COVID-19.

2020, un año de
grandes cambios
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Estimados compañeros y compañeras, 

Cuantas ganas tenía de saludaros. Ha sido un año tremen-
damente difícil. ¿Quién se hubiera imaginado todo lo que nos 
ha acontecido? La COVID-19 no sólo ha alterado nuestra for-
ma de trabajar o de relacionarnos, sino que nos ha cambiado a 
todos. 

Por otro lado, debido a las terribles consecuencias econó-
micas que han generado los estados de alarma, los Graduados 
Sociales hemos estamos a prueba a diario. Debido a las múlti-
ples decisiones de los gobiernos y sus cambios normativos con-
tinuos, hemos sido más importantes que nunca y durante estos 
largos meses hemos jugado un papel primordial en la sociedad. 
Me atrevería a decir que hemos sido imprescindibles. Por ello, 
quiero agradecer a los Graduados Sociales vuestro compromiso 
con la profesión, el trabajo desempeñado y la energía desbor-
dada día a día.

No puedo olvidarme de la labor de los colegios profesiona-
les, instituciones que se han convertido en esenciales para los 
Graduados Sociales. Durante la pandemia han sido la guía para 
muchos compañeros, puesto que, debido a las novedades legis-
lativas, acudían a sus colegios para informarse y poder desarro-
llar su labor diaria con las máximas garantías. De hecho, hemos 
recibido múltiples palabras de agradecimiento, por lo que me 
siento orgullosa de que los colegios profesionales hayan sido 
una pieza clave, ya que siempre he defendido su importancia en 
nuestra profesión. 

En esta línea, desde el Colegio hemos intentado seguir con 
nuestra actividad, dentro de lo que la coyuntura nos ha dejado, 
pero lo más importante era poder continuar con vuestra for-
mación, ya que la situación lo exigía. Asimismo, no quisimos 
cancelar nuestras Jornadas Laboralistas, Fiscal y de la Seguri-
dad Social. Es más, las adaptamos a la circunstancia, tanto de 
formato, ya que las ponencias se realizaron de forma online, 
como de contenido, puesto que ambas jornadas las dedicamos 
a los cambios normativos provocados por los Reales Decretos 
que afectaban, y aún lo hacen, al mundo laboral y empresarial. 

En otro orden de cosas, debido a que ha sido un año tan 
especial, hemos querido invitar a los presidentes de los colegios 
andaluces para que describieran cómo han sido estos meses de 
actividad frenética. 

Asimismo, hemos querido recoger algunas de las acciones 
y visitas institucionales llevadas a cabo. Ha sido un año, como 
podréis imaginar, que no hemos podido realizar la agenda co-
legial que nos hubiese gustado, pero en la medida de lo posible 
hemos conseguido avances importantes. 

 Ya entrados en el nuevo año, esperamos que sea mucho 
mejor que 2020 (que es fácil que lo sea) desearos, sobre todo, 
salud y seguir con las mismas energías con las que habéis su-
perado el 2020. 

¡Feliz Año, compañeros y compañeras!

“Debido a las múltiples decisiones de 
los gobiernos y sus cambios normativos 
continuos, hemos sido más importantes que 
nunca y durante estos largos meses hemos 
jugado un papel primordial en la sociedad. 
Me atrevería a decir que hemos sido 
imprescindibles”

“No puedo olvidarme de la labor de los colegios profesionales, 
instituciones que se han convertido en esenciales para los 
Graduados Sociales. Durante la pandemia, han sido la guía para 
muchos compañeros”

ED I T O R I A L

María Isabel González Benítez
Presidenta del Colegio Oficial de Graduados Sociales de Huelva.
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III Jornadas Laboralistas, Fiscal
y de la Seguridad Social en Huelva

El Colegio de Gradua-
dos Sociales de Huelva ha 
organizado, por tercer año 
consecutivo las Jornadas 
Laboralistas, Fiscal y de 
la Seguridad Social. Una 
edición marcada por la co-
yuntura provocada por la 
pandemia de la COVID-19, 
por lo que dichas jornadas 
tuvieron que adaptarse a un 
formato estrictamente on-
line e incluso el contenido 
de las mismas se orientó a 
la actual situación laboral, 
debido a las necesidades de 
los Graduados Sociales de 
actualizarse. 

Tal como sucediera el 
pasado año, esta tercera 
edición se desarrolló du-
rante dos jornadas, las del 
3 y 9 de diciembre y contó 
con ponentes de primer ni-
vel en su ámbito de actuación que analizaron diferentes 
normativas y modos de actuación.

El objetivo era el de analizar los tres ámbitos de ac-
tuación del mundo laboral y cumpliendo, así, el objetivo 
de la formación continua y de resolver las cuestiones más 

actuales en cuanto a norma-
tiva. No obstante, la situa-
ción que estamos viviendo 
también ha estado presente 
en estas jornadas y los cam-
bios que se han sucedido en 
el Derecho Laboral. 

A dicha jornada han po-
dido asistir de forma virtual 
Graduados Sociales, abo-
gados, procuradores, pro-
fesionales de los Recursos 
Humanos y estudiantes del 
Grado de Relaciones Labo-
rales y Recursos Humanos. 

La sesión inaugural fue 
llevada a cabo por la presi-
denta del Colegio Oficial 
de Graduados Sociales de 
Huelva, Mª Isabel Gon-
zález; y el presidente del 
Consejo General de Cole-
gios de Graduados Sociales 
de España, Ricardo Gabal-

dón Gabaldón. La edición de 2020 contó con dos ponen-
cias sobre las prestaciones por desempleo originado por la 
COVID-19 y la situación de los ERTEs. Las conferencias 
pronunciadas en estas jornadas aún están disponibles en la 
web del Colegio. 

INF legio4

AC T U A L I D A D

COLABORAN
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La ponencia del día 3 de diciem-
bre tuvo como tema principal la 
‘Gestión de prestaciones por desem-
pleo COVID-19 y generadores de 
Periodos de actividad’, pronunciado 
por el Graduado Social de Valencia 
Enric Martí Morón. El ponente rea-
lizó un completo análisis de cómo 
cambió la forma de trabajar de los 
profesionales debido a la pandemia 
y el RDL 30/2020. Las continuas 
reformas laborales, prácticamente 
cada semana, propiciaron que “hubo que tomar decisiones sin tiempo para meditar, pero que van a poder revi-
sarse en el futuro”. A continuación, realizó un análisis exhaustivo de cómo se ha gestionado las prestaciones por 
desempleo, derivadas por los ERTEs durante el primer Estado de Alarma y durante el que está aún vigente. 

‘Periodos de actividad y gestión de las prestaciones de 
desempleo por la COVID-19’ 

PONENTE  Enric Martí Morón 
Graduado Social de Valencia.

El Doctor en Derecho y licen-
ciado en Economía y profesor de 
Derecho del Trabajo y de la Segu-
ridad Social en la Universidad de 
Valencia, Adrián Todolí Signes, 
ofreció en la jornada del día 9 de 
diciembre su visión sobre ‘El com-
promiso de mantenimiento del em-
pleo y los despidos tras los ERTEs’. 
El profesor basó su ponencia en las 
distintas normativas que desde mar-
zo ha aprobado el Gobierno para la 
consecución de los ERTEs. 

Asimismo, intentó esclarecer todas las dudas que aún existe sobre la normativa, sobre todo en el proceso de 
duración, despidos o cuando hay que reingresar a los trabajadores que se encuentren en esta situación.

‘El compromiso de mantenimiento del empleo y los despidos 
tras los ERTEs’ 

PONENTE Adrián Todolí Signes    
Doctor en Derecho y licenciado en Economía y profesor de Derecho del Trabajo y de la 
Seguridad Social en la Universidad de Valencia.

AC T U A L I D A D
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Junta de Gobierno a través 
de videoconferencia

Debido al Estado de Alarma del mes 
de marzo y al aún vigente, las juntas de 
gobierno que debía celebrar el Colegio 
de Graduados Sociales, se realizaron 
mediante videoconferencia. Más con-
cretamente, el 28 de abril y el 10 de no-
viembre. 

Pese a la situación sociosanitaria, 
el Colegio de Graduados Sociales de-
bía continuar con su agenda y prestando 
ayuda a los Colegiados, en estos momen-
tos complicados, ya que se debían tomar 
medidas condicionadas por la coyuntura 
y de apoyo a los Graduados Sociales. 

El Colegio de Graduados So-
ciales llevó a cabo la Junta Ge-
neral Ordinaria el pasado 10 de 
noviembre, ya que, aunque en un 
principio debía celebrarse 31 de 
marzo, tuvo que ser aplazada por 
la crisis sanitaria. 

En este sentido, debido a la 
situación de la pandemia, se rea-
lizó de manera telemática desde 
la sede colegial. En dicho acto se 

aprobó el acta de la reunión anterior, memoria anual, balance y cuentas anuales de ingresos y gastos correspon-
dientes al ejercicio 2019 y se aprobó el presupuesto para el ejercicio 2020.

Por su parte la presidenta hizo una exposición del desenvolvimiento del Colegio y de las gestiones que a 
través del Consejo se han realizado durante todo este año, así como los proyectos que se están gestionando.  

Junta General Ordinaria

Junta de Gobierno del 10 de noviembre de 2020

AC T U A L I D A D

Junta de Gobierno del 28 de abril de 2020
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El 11 de febrero la Junta de Gobierno del Cole-
gio acordó convocar elecciones para cubrir los cargos 
vacantes que se han producido por cumplimiento del 
mandato, es decir, cinco vocales ejercientes. Dicha 
convocatoria se realiza de acuerdo a lo establecido en 
los Estatutos del Colegio Oficial de Graduados So-
ciales de Huelva. Dichas elecciones, tuvieron lugar 
el del 31 de marzo. No obstante, como el número de 
candidatos fue el mismo que el de los cargos elec-
tos, dichas elecciones no tuvieron que celebrarse, tal 
como establecen los artículos 38 y 47 de los estatutos. 

Por lo tanto, los nuevos vocales de la Junta del 
Gobierno del Colegio son: 

- Dña. María del Carmen Alfonso Domingo
- D. Manuel Jesús Castaño Bermo
- D. Luciano Cordero Contreras
- Dña. Isabel Gómez Arenas
- Dña. María Dolores Martínez Suárez
Jurando sus cargos en la primera junta de gobier-

no presencial celebrada del 26 de mayo.
Una vez realizada las elecciones, la Junta acor-

dó no realizar cambios en los cargos de la misma al 
apreciar que se están cumpliendo los objetivos del 
Colegio. 

Elecciones
Presidenta

Ilma. Sr. Dña. Mª Isabel González Benítez

Vicepresidenta
Dña. Ana Mª Bustamante Moragues

Secretaria
Dña. Isabel Gómez Arenas

Vicesecretario
D. Luciano Cordero Contreras

Tesorera
Dña. Mª Carmen Alfonso Domingo

Vocales Ejercientes  
D. Manuel Jesús Castaño Bermo

Dña. Ana Mª García Rosado
D. Juan Bautista Labrador Martínez
Dña. Mª Dolores Martínez Suárez

D. Andrés Moro Márquez
D. Juan Isidro Quintero Romero
D. Diego Luis Sánchez Orellana

D. Daniel Solís Jiménez

COMISIONES DE TRABAJO 

Relación con Colegiados No Ejercientes
Dña. Ana Mª Bustamante Moragues

Dña. Ana Mª García Rosado
Página Web y Redes Sociales

D. Juan Bautista Labrador Martínez
Servicio Orientación Laboral Gratuita y Medición

Dña. Mª Dolores Martínez Suárez
D. Diego Luis Sánchez Orellana

Relaciones con los Juzgados y Lexnet
D. Manuel Jesús Castaño Bermo

D. Daniel Solís Jiménez
Intrusismo y Deontología Profesional

D. Luciano Cordero Contreras
D. Andrés Moro Márquez

D. Juan Isidro Quintero Romero
Relaciones con la Universidad
D. Mª Dolores Martínez Suárez
D. Diego Luis Sánchez Orellana

Revista y Publicaciones
Dña. Ana Mª García Rosado

D. Juan Bautista Labrador Martínez

AC T U A L I D A D



En el mes septiembre iniciábamos una ronda de visitas 
institucionales con las diferentes entidades y organismos 
con los que los Graduados Sociales nos relacionamos en 
el desarrollo de nuestra profesión, tras unos meses en que 
debido a la situación sanitaria quedaron suspendidos todo 
tipo de contactos de manera presencial. El objetivo de es-

tas reuniones es el de buscar alternativas para mejorar los 
canales de comunicación, desarrollar actividades forma-
tivas y compartir inquietudes del colectivo solicitando el 
que nos faciliten la compleja y ardua gestión que los Gra-
duados Sociales estamos llevando en unas condiciones no 
muy fáciles en muchas ocasiones.  

Visitas institucionales

El pasado 6 de noviembre, la presidenta del Colegio, 
María Isabel González Benítez, mantuvo un encuentro 
con el delegado de Empleo, Antonio Augustín. En dicha 
reunión la presidenta solicitó activar diferentes canales 
de comunicación directa entre el Colegio y la Autoridad 
Laboral, a través de los cuales los colegiados puedan sol-
ventar las cuestiones que se les plantean, esta solicitud se 
ha materializado en contactos directos del Colegio con la 
autoridad laboral y con el servicio de economía social y 
autónomos. Igualmente, se trató la situación de los ER-
TEs en nuestra provincia, así como, la gestión de estos 
expedientes ante la entrada de solicitudes por limitación, 
impedimento y vinculación de actividades.

La presidenta del Colegio, María Isabel González 
Benítez, mantuvo el 1 de octubre una reunión con el jefe 
y la jefa suplente de la inspección provincial de Trabajo 
y Seguridad Social. En este encuentro la presidenta ma-
nifestó su inquietud en relación a las próximas campañas 
de inspección y la documentación que pueden solicitar 
para el control de los ERTEs. Por su parte, el jefe de 
inspección, Luis Roda, mostró su total predisposición y 
colaboración para con nuestro colectivo.

El 18 de septiembre la presidenta, María Isabel Gon-
zález Benítez; la tesorera, Mª Carmen Alfonso Domingo; 
y la vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez 
Suárez asistieron a un encuentro con el director provin-
cial del SEPE, Eduardo Sánchez, y el subdirector de 
prestaciones. En el encuentro se trasladaron las inciden-
cias y dudas más generales que nuestro colectivo está 
teniendo en las nuevas solicitudes de prestación con la 
evolución de los ERTEs. Por ello, se ha puesto a dispo-
sición de los Graduados Sociales una canal del comuni-
cación a través del Colegio con el SEPE.

AC T U A L I D A D
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El pasado 24 de septiembre el delegado provincial 
y el jefe de la unidad de información de la AEAT, Juan 
Pedro de Gracia, recibieron a la presidenta, María Isabel 
Gómez Benítez, y los vocales de la junta de gobierno Juan 
B. Labrador Martínez y Mª Dolores Martínez Suárez.

Fruto de esta reunión se ha establecido un canal de 
comunicación entre nuestro Colegio y la Agencia Tribu-
taria en Huelva mediante el cual los colegiados a través 
de nuestra Corporación pueden realizar sus consultas al 
citado organismo. El delegado provincial manifestó su 
entera disposición hacía nuestro colectivo.

El 23 de septiembre la presidenta, María Isabel Gon-
zález Benítez, y la secretaria técnica, Angustias Martín, 
realizaron una visita profesional a la jefa provincial de 
extranjería, Angélica Alonso. En este encuentro se trata-
ron asuntos como los trámites administrativos y gestión 
documental que los Graduados Sociales podemos reali-
zar en virtud del convenio de colaboración suscrito entre 
el Consejo General de Colegios Oficiales de Graduados 
Sociales y el Ministerio de Política Territorial y Función 
Pública, facilitándonos información actualizada de los 
procedimientos que a la fecha podemos presentar por 
vía telemática.

La presidenta, María Isabel González Benítez, y los 
vocales de Junta de Gobierno Manuel Jesús Castaño 
Bermo y Mª Dolores Martínez Suárez mantuvieron el 21 
de septiembre un encuentro con la secretaria coordina-
dora de Justicia, Aurora Marín. La presidenta le trasladó 
cuestiones tales como el acceso a sedes judiciales y es-
tado de los señalamientos, así como, las condiciones en 
las que se están llevando a cabo la labor profesional en 
algunas dependencias judiciales.

La presidenta, María Isabel González Benítez, y la 
secretaria técnica del Colegio, Angustias Martín, se re-
unieron con la delegada de Justicia, Mª Ángeles Mu-
riel, y la secretaria general provincial de Justicia. Entre 
los temas tratados, la mediación y la apertura del PIMA 
ocupó gran parte de la reunión. La delegada de Justicia 
informó, además, de la próxima apertura del Juzgado de 
lo Social nº 4 en Huelva.

AC T U A L I D A D
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ENERO

9 de enero  Sesión Informativa sobre cambios normativos 
en la confección y presentación del Modelo 190-2019 y otras 
declaraciones informativas. Convocada por la AEAT en Huelva 
para nuestros Colegiados. 
10 de enero  Reunión de la Comisión Provincial de la TGSS. 

Asisten la presidenta, tesorera y el vocal de Junta de Gobierno 
Juan Isidro Quintero Romero.
14 de enero  Celebración de Junta de Gobierno ordinaria.
25 de enero  Entrega de Medallas y Distinciones del 

Ayuntamiento de Huelva con motivo de la festividad del Patrón 
San Sebastián. Asiste la presidenta.
26 de enero  Función principal en honor de San Sebastián, 

invitación que nos traslada la Hermandad de Los Estudiantes. 
Asiste la secretaria.
31 de enero  El Ayuntamiento traslada invitación a los actos 

de celebración del patrón de la Policía Local de Huelva. Asiste la 
presidenta.
FEBRERO 

2 de febrero  Exaltación de Ntra. Sra. del Valle, patrona de 
nuestro Colegio. Asiste la secretaria.
6 de febrero  Reunión de la UP de Huelva con el presidente 

de la FOE. Asiste la vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores 
Martínez Suárez.
11 de febrero  Invitación de la Delegación del Gobierno 

que nos llega a través de la UP de Huelva, a la entrega de los 
reconocimientos profesionales con motivo del día de Andalucía. 
Asiste la vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez 
Suárez.
11 de febrero  Asamblea de la UP de Huelva. Asiste 

presidenta y la vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez 
Suárez.
11 de febrero  Celebración de Junta de Gobierno ordinaria.
18 de febrero  Almuerzo con motivo del XVI Aniversario 

del Colegio de Administradores de Fincas. Asisten presidenta y la 
vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez Suárez.
21 de febrero  Pleno CGCOGSE en Alicante, con motivo 

del 50 Aniversario del COGS de Alicante. Asiste la presidenta.
21-22 de febrero  Actos 50 Aniversario del COGS de 

Alicante. Asiste la presidenta.
21 de febrero  Inauguración de “El Comercial” y la 

Exposición Colección Bassat de la Nau Gaudí de Mataró, 
invitación cursada por la Fundación Cajasol. Asiste la 
vicepresidenta.
22 de febrero  Invitación al VII Almuerzo Solidario 

organizado por la Hermandad del Calvario. Asisten la tesorera y 
la vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez Suárez.
25 de febrero  Celebración de la Jornada ‘El Sistema de 

Protección por Desempleo’, organizada por nuestro Colegio.

MARZO 

2 de marzo  Primeras Jornadas de Gestión de Colegios 
Profesionales de Huelva “Minimizando Riesgos y Asumiendo 
Responsabilidades”. Ponencia Colegios Profesionales y 
Competencia, a cargo del presidente del Consejo de Defensa de la 
Competencia de Andalucía. Asiste la secretaria técnica.
3 de marzo  La presidenta mantiene reunión con letrados de 

la TGSS, para la organización de jornada. Le acompaña el vocal 
de Junta de Gobierno, Manuel Jesús Castaño Bermo.
3 de marzo  Celebración del Día de la Universidad. Asista el 

vocal de Junta de Gobierno Juan B. Labrador Martínez.
9 de marzo  Primeras Jornadas de Gestión de Colegios 

Profesionales de Huelva “Minimizando Riesgos y Asumiendo 
Responsabilidades”. Asiste la secretaria técnica.
10 de marzo  Celebración de Junta de Gobierno ordinaria.

ABRIL 

28 de abril  Celebración de Junta de Gobierno ordinaria, 
mediante videoconferencia.
MAYO

19 de mayo  Celebración organizada por nuestro Colegio de 
Jornada Informativa RD Ley 18/2020 de 12 de mayo de medidas 
sociales en defensa del empleo, a cargo de D. Antonio Benavides 
Vico
26 de mayo  Reunión de operadores jurídicos de Huelva, 

convocada por la secretaría de coordinación de Huelva.
26 de mayo  Celebración Junta de Gobierno ordinaria.

JUNIO

3 de junio  Jornada sobre Impuestos de Sociedades a cargo 
de D. José León Aquino, funcionario perteneciente al cuerpo 
técnico de la AEAT en Huelva.Organizadas por nuestro Colegio
12 de junio  Reunión a través de video conferencia con la 

Delegada de Justicia y la Secretaria General de Justicia, asisten 
presidenta, Mª Carmen Alfonso Domingo, Manuel Jesús Castaño 
Bermo, Mª Dolores Martínez Suárez, Diego Luis Sánchez 
Orellana, Daniel Solís Jiménez y la secretaria técnica.
16 de junio  Celebración Junta de Gobierno ordinaria.

JULIO

24 de julio  Reunión de la Comisión de la Seguridad Social. 
Asisten vicepresidenta, tesorera y vocal de Junta de Gobierno 
Juan Isidro Quintero Romero.
24 de julio  Pleno del CGCOGSE en Salamanca, participa 

la presidenta a través de videoconferencia
28 de julio  Celebración Junta de Gobierno ordinaria.

Agenda colegial
AG E N D A



Agenda colegial
SEPTIEMBRE

11 de septiembre  La presidenta mantiene reunión con 
el Director General de la TGSS (Madrid). Convocada por el 
presidente del CGCOGSE.
15 de septiembre  Celebración Junta de Gobierno ordinaria.
18 de septiembre  Reunión con el director provincial del 

SEPE y subdirector de prestaciones. Asisten presidenta, tesorera y 
la vocal de Junta de Gobierno Mª Dolores Martínez Suárez.
21 de septiembre  Reunión con la secretaria coordinadora 

de justicia. Asisten presidenta y los vocales de Junta de Gobierno 
Manuel Jesús Castaño Bermo y Mª Dolores Martínez Suárez.
23 de septiembre  Reunión con la jefa provincial de 

extranjería. Asisten la presidenta y la secretaria técnica.
24 de septiembre  Reunión con el delegado provincial y el 

jefe de la unidad de información de la AEAT. Asisten la presidenta 
y los vocales de la junta de gobierno Juan B. Labrador Martínez y 
Mª Dolores Martínez Suárez.
30 de septiembre  Reunión con la delegada de justicia y 

secretaria general provincial de justicia. Asisten presidenta y 
secretaria técnica.
OCTUBRE

1 de octubre  La presidenta mantiene reunión con el jefe y la 
jefa suplente de la inspección provincial de trabajo y seguridad social.
22 de octubre  La presidenta y vocales de Junta de Gobierno 

Mª Dolores Martínez Suárez, Diego Luis Sánchez Orellana y 
secretaria técnica mantienen reunión con mediadora del PIMA de 
Huelva. 

23 de octubre  La presidenta asiste a través de 
videoconferencia al Pleno del CGCOGSE celebrado en Valencia.
27 de octubre  Celebración de Junta de Gobierno ordinaria.

NOVIEMBRE

6 de noviembre  La presidenta mantiene encuentro con el 
delegado de Empleo.
10 de noviembre  Junta General de colegiados a través de 

videoconferencia.
10 de noviembre  Celebración de Junta de Gobierno 

ordinaria mediante videoconferencia.
12 de noviembre  Misa de Difuntos conjunta con la  Hdad. 

de Los Estudiantes. Asiste la secretaria.
24 de noviembre  Sesión Informativa sobre la Colaboración 

Social con la Agencia Tributaria de Andalucía. Celebrada mediante 
videoconferencia. 
DICIEMBRE

3-9 de diciembre  Celebración de las III Jornadas 
Laboralistas, Fiscal y de la Seguridad Social en Huelva.
10 de diciembre  Celebración Junta de Gobierno ordinaria.
18 de diciembre  Celebración en Madrid de Pleno del 

CGCOGSE, la presidenta asiste a través de videoconferencia.

AG E N D A
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MO V I M I E N T O  C O L E G I A L

Altas colegiación
Colegiado no ejerciente

Bajas colegiación
Colegiado ejerciente

Colegiado ejerciente

Colegiado no ejerciente 
a ejerciente

Modificación colegial
Colegiado ejerciente 

a no ejerciente

El Ilustre Colegio 
Oficial de Graduados 
Sociales de Huelva

Se une al duelo por el deceso de
JUAN JOSÉ FERIA 

GAMONOSO
‘Colegiado no ejerciente’
compañero y amigo que 

falleció el día 12 de marzo 
de 2020.

Nuestro más sentido pésame 
a sus familiares y amigos.

El Ilustre Colegio 
Oficial de Graduados 
Sociales de Huelva

Se une al duelo por el deceso de
 CARLOS JUAN 

ARIAS HERMOSO
‘Colegiado ejerciente’

compañero y amigo que 
falleció el día 25 de agosto 

de 2020.
Nuestro más sentido pésame 
a sus familiares y amigos.

Localidad: Huelva

María de la Cinta 
Gallardo Díaz

Colegiado 631

Localidad: Avda. Portugal, 2 - ent. A 
Huelva

Cristina Limón 
Sánchez

Colegiado 632

Localidad: San Juan del Puerto

José Carranza 
Vázquez

Colegiado

Localidad: c/ Isaac Albéniz, 25. Lepe. 

José Manuel
Portillo Peña 

Colegiado 437

Localidad: Bellavista

Manuel Aurelio 
Pichardo Sancha

Colegiado 411

Colegiado no ejerciente a 
Colegiado Emérito

Colegiado ejerciente por 
cuenta ajena a ejerciente

Localidad: Ayamonte.

Ramón Ojeda 
Martín 

Colegiado 39

Localidad: Avda. Doctor Rubio, 6 – 1º R
Huelva.

Mónica Gallego 
Martín

Colegiado 628
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AC T U A L I D A D

Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL

María del Mar Ayala Andújar
Presidenta Colegio Graduados 
Sociales de Almería

1  La primera decisión que tomamos fue no adoptar ninguna medida 
de suspensión parcial ni total respecto a los empleados del colegio. 
Entendimos que era un momento para que todos los recursos colegia-
les estuvieran a disposición de nuestros colegiados. Desde un primer 
momento, ideamos una serie de herramientas para poder compartir 
la normativa que se publicaba así como los distintos criterios de la 
administraciones competentes, tales como una lista de difusión de 
WhatsApp de colegiados, un grupo de Facebook privado y un área 
nueva en la web, donde continuamente se subían todos los contenidos 
que se iban publicando, así como las videoconferencias sucesivas que 
se han ido organizando a nivel provincial desde las distintas admi-
nistraciones para hacer llegar todos los criterios así como la interpre-
tación de normas y resolución de dudas. Asimismo, desde el primer 
día nos reunimos con todas las administraciones para ver la forma de 
coordinarnos. y poder hacer llegar la información a los colegiados a 
la mayor brevedad posible teniendo desde el minuto cero una exce-
lente predisposición por parte de los representantes de las distintas 
administraciones estatales y autonómicas en nuestra provincia. De las 
reuniones continuadas con las distintas administraciones obtuvimos el 
compromiso de poder tener un canal directo para resolución de dudas.

2 Sin ánimo de falsa modestia, creo firmemente que los Graduados 
Sociales, capitaneados por sus respectivos colegios provinciales, así 
como por, en este caso, nuestro Consejo Autonómico y el Consejo 
General han sido los verdaderos líderes en esta pandemia a nivel de 
interpretación de las distintas disposiciones, y rapidez en la ejecución 
de las mismas. El principal problema al que nos hemos tenido que 
enfrentar ha sido sin duda la inseguridad jurídica, así como los re-
trasos en el establecimiento de criterios aclaratorios por parte de la 
Dirección General de Trabajo respecto a lo legislado, ello ha llevado a 
verdaderas situaciones de incertidumbre por parte de los profesionales 
para poder asesorar correctamente a nuestras empresas clientes.

3 A nivel estatal, ha faltado que las distintas administraciones hubiesen 
tenido un canal de comunicación directo con nuestro Consejo Gene-
ral. Ello hubiese evitado multitud de retrasos en las tramitaciones de 
los ERTEs, errores, inseguridades a la hora de toma de decisiones, etc. 
A nivel provincial la experiencia de Almería ha sido positiva puesto 
que la comunicación ha sido directa y fluida desde el primer día, es-
tableciéndose un contacto directo desde el colegio para tratar todas 
las dudas y requerimientos de nuestros colegiados, y eso ha paliado 
parte de la inseguridad a que estábamos abocados así como el poder 
controlar los tiempos de espera hasta tener criterios definidos para no 
cometer errores así como colapsar las administraciones. Igualmente.

.
4  Los Graduados Sociales tenemos que creer en nuestra cualificación 

profesional, y en nuestras capacidades así como en nuestra relevancia 
como colectivo y profesión jurídica que somos. Si ese es un pensa-
miento de grupo, esta situación habrá venido a fortalecernos y situar-
nos en el lugar de la sociedad que nos corresponde por méritos propios.

5  El Graduado Social ha demostrado en esta pandemia con creces todos 
los valores y principios que rigen nuestra profesión: La justicia social 
por encima de todo, la generosidad, la solidaridad, el espíritu de trabajo 
y el esfuerzo. Ello ha sido valorado muy positivamente por nuestros 
clientes y sus empleados así como por la sociedad en general y por las 
distintas administraciones competentes utilizándonos como interlocuto-
res y mediadores para hacer llegar la información al tejido empresarial.

6  Este próximo año va a ser un año de tránsito hacia una nueva normali-
dad. Seguiremos consolidando y perfeccionando las herramientas que 
pusimos en marcha este año así como tenemos previsto echar a andar 
una plataforma tecnológica para compartir recursos con nuestros cole-
giados que les faciliten su labor diaria, mejorando su relación con las 
distintas administraciones así como el poder acceder a herramientas y 
software de modo colectivo ahorrando así costes y tiempos.

Este 2020 ha sido único y que pasará 
a la historia por ser el año de la COVID-19 
y todas sus consecuencias socio-sanita-
rias. Un año con muchas modificaciones 

laborales y en la que los Graduados So-
ciales hemos jugado un papel primordial. 
Por ello, hemos querido invitar a los pre-
sidentes de los colegios de Graduados So-

ciales de Andalucía para que nos cuenten 
como se ha vivido esta coyuntura a través 
de un cuestionario. 

1  ¿Cómo se ha gestionado esta crisis desde el Colegio que usted preside?
2  El Graduado Social ha jugado un papel importante durante la pandemia, ¿cuál cree que ha sido su función más destacada 

y los principales problemas a los que se ha tenido que enfrentar?
3 Desde un punto de vista laboral, ¿las distintas administraciones han tomado las medidas más acordes? 
4 ¿Cuál cree que va a ser el papel del Graduado Social en esta nueva coyuntura?
5   ¿Durante la crisis, la sociedad ha podido valorar y conocer más la responsabilidad del Graduado Social?
6 Con el panorama que se nos presenta, ¿qué proyectos, iniciativas y actividades colegiales tienen previstas para este año?C

U
E

ST
IO

N
A

R
IO



INF legio14

AC T U A L I D A D

José Blas Fernández Sánchez
Presidente Colegio Graduados 
Sociales de Cádiz

1 Poniéndonos a disposición de la sociedad desde el primer ins-
tante, y muy especialmente dando un soporte clave a las em-
presas y trabajadores. Desde el primer momento surgieron nu-
merosas peticiones de nuestros clientes, pequeñas y medianas 
empresas, cuyos asuntos laborales gestionamos, para aclarar 
dudas para las que ninguna administración ha dictado instruc-
ciones ni manuales de gestión ante esta crisis. 

 Ha recaído en nosotros una cantidad de trabajo ingente como 
consecuencia de las normas dictadas por Trabajo, SAE, Teso-
rería, etc. Nuestro colegio ha sido ejemplar en la recopilación 
de normativa, formación, adaptación de nuestros colegiados 
a normas nuevas e incesantes. Modestamente, creo que, con 
el esfuerzo de todos, hemos estado y estamos a la altura. Los 
animo a profundizar en todo lo realizado a través de los repo-
sitorios de información y el blog de noticias de nuestra web, 
para que se hagan una idea de la ingente cantidad de trabajo 
realizado en esta crisis.

2 Problemas muy diversos, tantos como el número de empresas 
a las que prestamos servicios. Nuestros despachos y nuestros 
colaboradores están demostrado su profesionalidad, pero a lo 
que nos estamos enfrentando desde el 14 de marzo es a un es-
fuerzo inaudito e imposible de afrontar en los tiempos que se 
nos están dando. Nos enfrentamos, toda la sociedad, a una si-
tuación inédita, de la que aprenderemos lecciones innegables. 
Nuestra profesión se ha visto obligada a tomar decisiones a 
medida que los acontecimientos lo demandaban, porque la 
supervivencia de las empresas es lo prioritario. 

 Hemos sido clave en las decisiones adoptadas para flexibilizar 
los plazos de cumplimiento de las obligaciones tributarias, la-
borales, gestión de ERTE, etc, porque estamos en primera línea 
y conocemos mejor que nadie las necesidades de empresas y 
autónomos, la base de nuestra economía provincial.

3 No siempre, aunque valoramos el esfuerzo provocado por una 
situación sobrevenida como la pandemia de la COVID-19. 
Desde nuestro colegio, y desde el Consejo Andaluz que presi-
do, hemos trasladado nuestra preocupación por estar vivien-
do las consecuencias económicas en primera línea. Hemos 
trasladado a las instituciones la preocupación de muchos au-
tónomos y pymes, manifestando problemas para afrontar sus 
obligaciones de pago relacionadas con la administración. Al 
principio todo fue un caos, y aún en algunos aspectos segui-
mos echando en falta más agilidad y, sobre todo, medios para 
unos funcionarios ejemplares en todas las administraciones.

4  No variará. Las empresas y sus trabajadores, especialmente 
las pymes y los autónomos, son nuestra razón de ser. Los 
Graduados Sociales, profesionales y operadores jurídicos cu-
yas materias de empleo, laborales y de seguridad social ges-
tionamos y asesoramos jurídicamente. En los últimos meses, 
nuestro su papel ha sido fundamental para asesorar y ges-
tionar, desde nuestros despachos, a miles de trabajadores y 
empresas en sus planes de contingencia como consecuencia 
de la crisis sanitaria de la COVID-19 y de hecho hemos sido 
reconocidos como profesión esencial. 

5  No de manera general, pero sí entre nuestros grupos de in-
terés directos: empresas y trabajadores. Lo importante para 
nosotros es lo que, desgraciadamente, no se puede recuperar: 
las víctimas de esta terrible pandemia, para las que tendre-
mos un recuerdo constante. También para agradecer la labor 
de tantos héroes: sanitarios, fuerzas del orden, todo tipo de 
profesionales al servicio de las necesidades básicas de nues-
tra sociedad. Lo primero y más importante es la salud. Pero, 
si me permite, considero que los Graduados Sociales hemos 
sido y somos los “médicos” que han cuidado de las empresas, 
como elemento fundamental de nuestro sistema productivo y 
económico y sobre el que gira la sociedad actual. 

6  Seguir trabajando al servicio de nuestra profesión, en la de-
fensa de la Justicia Social, en muchos frentes que tenemos 
abiertos y buscando siempre el beneficio de los usuarios fi-
nales de las distintas administraciones, que no son otros que 
los ciudadanos, empresarios, trabajadores… En el plano so-
cial, este 2021 celebramos el 50 Aniversario de la creación de 
nuestro colegio. Confiamos en que podamos ver la luz al final 
del túnel para que, en el segundo semestre, podamos volver a 
darnos los necesarios abrazos entre compañeros, los recono-
cimientos a la labor bien hecha, nuestros actos de conviven-
cia y, en definitiva, poner en valor el sentido de pertenencia y 
el orgullo de ser graduado social.

Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL
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AC T U A L I D A D

Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL

Araceli Raez Pérez
Presidenta Colegio Graduados 
Sociales de Córdoba

1 Los Graduados Sociales nos hemos visto sobrepasados de tra-
bajo, ya que nuestras jornadas laborales se han visto incremen-
tadas, sin horarios fijos, ni fines de semana. Desde el colegio 
lo que se ha pretendido es poder facilitar lo máximo posible su 
labor, como corporación nos hemos visto también sobrepasa-
dos y realizando un esfuerzo mayor, agradeciendo a nuestras 
trabajadoras y miembros de Junta de Gobierno su gran dedica-
ción, habiendo estado al pie del cañón, y continuando estando. 

 Es verdad que las administraciones se han encontrado también 
desbordadas, en algunos momentos los profesionales nos he-
mos visto desinformados ante nuevas situaciones, con pocos 
canales de comunicación, pero claro, hay que ser conocedor de 
que las situaciones han sido imprevistas.

 Desde nuestro Colegio Profesional, hemos tenido gran comu-
nicación con los directores provinciales de las diferentes admi-
nistraciones, lo cual nos ha facilitado bastante nuestra labor de 
intermediación entre el colectivo y las administraciones.

 Es de valorar todo el esfuerzo humano continuo que se ha rea-
lizado por partes de todos los interlocutores.

2 En mayor medida a la tramitación de los ERTE, prestaciones 
de desempleo, no nos olvidemos que hemos sido imprescindi-
bles tanto para el SEPE, como para trabajadores y empresas. 
Ante esta situación inusual hemos sido más necesarios que 
nunca, sin olvidar campos como bonificaciones, reducciones 
de la Seguridad Social, ayudas, subvenciones, prestaciones ex-
traordinarias, etc. 

 Así mismo, se están viendo incrementados los conflictos la-
borales en el ámbito de la Jurisdicción Social, tales como des-
pidos, extinciones de contratos, modificaciones de las condi-
ciones laborales… lo que supone un incremento de los litigios 
evidentemente, y mayor carga de trabajo para nuestro colectivo 
de Graduados Sociales. 

3 Bueno, desde mi punto de vista, no siempre han sido las más 
acordes o acertadas, pero si es cierto, que como he mencionado 
antes, nadie estaba preparado para esta situación de crisis, ni 
mentalmente ni tecnológicamente hablando, creo que las Ad-
ministraciones han tenido un gran problema de adaptación a 
los medios y al teletrabajo, quizás por imposibilidad de poner 
medios a los trabajadores, por el volumen de trabajo… 

4 Los Graduados Sociales son más importantes ahora más que 
nunca, ante esta situación inusual hemos sido más necesarios, 
más imprescindibles, gracias a nuestra labor hemos facilitado 
el trabajo de empresas, trabajadores, Administraciones… y te-
niendo en cuenta que la situación continua, seguiremos al pie 
del cañón, trabajando para nuestros clientes, estimamos que no 
va a ser fácil, no creo que tengamos mucho descanso. 

5 Quiero creer que la sociedad ha podido valorar nuestro esfuer-
zo, ser más visibles ante ellos, hemos tenido que estar en con-
tacto no sólo con nuestras empresas, sino también con sus tra-
bajadores, hemos estado sufriendo con y por ellos, por tramitar 
sus prestaciones ante el SEPE, luchar y pelear ante la lentitud 
y la sobrecarga de trabajo de las Administraciones, sobrecarga 
que hemos aliviado mucho con nuestras nuevas y ampliadas 
funciones.

 Creo que el colectivo de Graduados Sociales ha sido uno de 
los más castigados por esta crisis, y quizás uno de los menos 
valorados lamentablemente, no es por desmerecer otros colec-
tivos ni profesiones, pero creo que se han olvidado de nosotros 
algunas veces, hay que recordar que hemos sido y somos acti-
vidad esencial. Pero también creo, y hablo en nombre de todos 
mis compañeros, que nos sentimos orgullosos de ser Gradua-
dos Sociales, y que en los momentos más difíciles todos deben 
aportar su granito de arena.

6 Este año va a ser importante en formación, yo siempre he apos-
tado por ella, pero ahora la veo más importante que nunca, más 
necesaria, todos debemos adaptarnos a las nuevas normativas 
que van surgiendo y a las nuevas tecnologías. Las nuevas for-
mas de actuar de las Administraciones, su modernización… In-
cluso, el ámbito de la Justicia con los juicios por vía telemática, 
todas las medidas para agilizar y acompasarnos a los tiempos 
que estamos viviendo, son beneficiosas para nosotros, pero hay 
que saber adaptarse, y para ello hay que formarse, mantenernos 
informados y al día en nuestra profesión es lo más importante.

15INF legio



AC T U A L I D A D

Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL
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José Esteban Sánchez Montoya
Presidente Colegio Graduados Sociales 
de Granada

1 El colegio de Granada, como la mayoría de los colegios an-
daluces, cuenta con unos recursos muy reducidos, por lo que 
su actividad en momentos tan complejos como los que nos ha 
tocado vivir se ha visto muy afectada. Gracias a los miembros 
de Gobierno, a su esfuerzo y trabajo y a su sentido de la res-
ponsabilidad y compañerismo desde el colegio se han podido 
dar respuesta a miles de dudas y consultas de nuestros compa-
ñeros, en unos casos haciendo de canal de transmisión entre 
algunos responsables de las distintas administraciones publicas 
(aunque estas estaban cerradas), y en la mayoría informando y 
dando respuestas a sus consultas por su experiencia e incluso 
asumiendo respuestas y orientaciones a compañeros como si 
fueran propias aún a riesgo de errar. Por ello la Junta ha sido 
un equipo en todo el sentido de la palabra y entre todos hemos 
intentado ayudar a nuestros compañeros. 

2 La enorme importancia de nuestra labor profesional se ha teni-
do que desarrollar en su máximo nivel, en plazos inmediatos, 
con normativa nueva e improvisada que publicaba a diario no-
vedades normativas que para más inri no coincidían en mu-
chos casos con las expuestas en las ruedas de prensa de la tarde 
anterior, con boletines oficiales publicados los domingos por 
la tarde con normas de aplicación del día siguiente. En defini-
tiva, hemos tenido que hacer una labor ímproba y extenuante, 
asumiendo funciones y actuaciones que no nos correspondían 
y cubriendo el vacío de las administraciones públicas, a la vez 
que atendiendo y gestionando situaciones y problemas que 
eran verdaderos dramas, interviniendo y asumiendo respon-
sabilidades más allá de nuestras obligaciones profesionales y 
todo ello en unas condiciones pésimas y con multitud de in-
convenientes a la hora de gestionarlas y hacer nuestro trabajo, 
ya que en muchas ocasiones era imprescindible la intervención 
de los Organismos Gestores para grabar, modificar o tramitar 
determinados asuntos, por ello, creo que el principal problema 
al que nos hemos tenido que enfrentar es a la falta de recursos 
de las administraciones que en su mayor parte desaparecieron 

los primeros meses y nos dejaron a nuestra suerte, siendo el 
único recurso de los ciudadanos y empresas que necesitan ges-
tiones y no sabían ni dónde ni cómo hacerlas. De otra parte, 
otro gran problema ha sido la inseguridad jurídica con la que el 
legislador ha afrontado esta situación, llena de lagunas y de si-
tuaciones interpretables que el profesional no podía contrastar 
o consultar con nadie. 

3 Si nos referimos al legislador, evidentemente las medidas 
son muy mejorables y aunque estábamos ante una situación 
de emergencia se podía haber contado con los colegios pro-
fesionales y sus Colegiados para conocer de primera mano la 
realidad y la aplicabilidad de las medidas. Y si nos referimos 
a las administraciones públicas, las medidas más acordes de-
berían de haber ido acompañadas de canales de comunicación 
e información que facilitaran la gestión de los profesiona-
les ya que ellos no prestaban su función de gestión pública. 

4 Nuestro papel va a ser el que nos impone nuestra profesión y 
nos permiten nuestras funciones, no puede ser otro evidente-
mente. Pero su efectividad y eficacia dependerá en gran parte 
de los recursos y de la confianza, creo que demostrada y me-
recida, que el legislador y las distintas administraciones nos 
permitan. Espero que sean capaces de valorar nuestra labor 
profesional y la cualificación y responsabilidad con la que el 
colectivo de los Graduados Sociales trabajamos. En cualquier 
caso, seguiremos dando el nivel y la talla haciendo honor a 
nuestro lema por la Justicia Social.

5 No me corresponde a mí contestar esta pregunta, deberá ser 
la sociedad quien la responda. Insisto en que los Graduados 
Sociales han dado la talla e incluso han dado más de lo razo-
nablemente exigible y la seguimos y seguiremos dando, con 
la confianza de que por la sociedad así en algún momento sea 
reconocido porque es de justica y porque será un gesto de gra-
titud y compromiso por parte de todos. En esta pandemia hay 
muchos ‘héroes’ y me atrevo a decir que los Gradaudos Socia-
les son uno de ellos.

6 Los proyectos profesionales siguen siendo muchos y ambicio-
sos como casi siempre, pero evidentemente hay uno prioritario 
sobre el que pivotan casi todos los demás que es la formación 
y la información, para ello el Colegio de Granada ha adquirido 
y está en vías de recibir equipos tecnológicos que permitan una 
mayor y mejor calidad de comunicación entre el Colegio y los 
Colegiados para la formación on line o por videoconferencia. 
Las tecnologías de la información y la formación a distancia 
han venido para quedarse y tenemos que adaptar nuestros re-
cursos para seguir dando un servicio colegial optimo y que per-
mita a colegiado tener o disponer de un valor añadido.



María Isabel González Benítez
Presidenta Colegio Graduados Sociales de Huelva

1 El Colegio ha desempeñado una tarea importantísima. Cuando las ad-
ministraciones prácticamente estaban nulas de cara a los profesionales, 
ha sido el nexo de conexión entre los colegiados y estas. Se ha hecho 
un gran esfuerzo por mantener al colegiado informado a la mayor bre-
vedad posible de cuanto cambio legislativo, administrativo y de ges-
tión iba aconteciendo y que de una manera u otra iba marcando nuestra 
labor diaria.

2 Yo creo que la función principal ha sido la de darle confianza a los 
clientes, haciéndoles ver que estaban en manos de profesionales. De 
los problemas más importantes a los que nos hemos tenido que enfren-
tar destacaría, en primer lugar, la inoperancia de la Administración. 
Hemos trabajado y aún seguimos haciéndolo bajo una espada de Da-
mocles, que es la gran inseguridad jurídica a la que nos enfrentamos 
por los trabajos realizados. 

3 El tiempo nos lo dirá. Pero a mi parecer ha habido mucha improvisa-
ción, sin duda porque lo que se nos vino encima no estaba previsto, por 
supuesto, y se han tenido que tomar medidas urgentes que no sabemos 
si habrán sido las más adecuadas.

4 Pues creo que el protagonismo, que hemos conseguido a nivel social, 
de profesionales que han estado a la cabeza de la gestión administra-
tiva de la crisis, en la materia que nos corresponde, espero que haya 
venido para quedarse y se nos siga dando el lugar que sin duda nos 
venimos mereciendo no desde ahora motivado por la COVID-19, sino 
desde siempre, como profesionales del Derecho del Trabajo y de la 
Seguridad Social.

5 Yo opino que, sin duda con el nombramiento de profesionales esen-
ciales por el decreto de marzo, en el inicio del estado de alarma nos ha 
dado más a conocer y a valorar. 

6 Hemos de adaptarnos a la situación, y ésta sin duda ha venido para 
quedarse. Desde el Colegio, seguiremos impulsando la formación. 
Esta formación va a ser mas abierta, ya que con las nuevas tecnologías 
vamos a poder acercar la formación a todos los compañeros por muy 
lejos que se encuentren físicamente del colegio. Seguiremos trabajan-
do codo a codo con todas las administraciones, con las cuales tenemos 
canales directos de comunicación, y con las que mantenemos una es-
trecha colaboración. De igual forma seguiremos impulsando las rela-
ciones con la Universidad. Y, por supuesto, estaremos mano a mano 
con la sociedad que nos rodea y que tan duros momentos está atrave-
sando aportando nuestra ayuda profesional.
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Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL

“El Colegio ha 
desempeñado una tarea 
importantísima. Cuando 

las administraciones 
prácticamente estaban 

nulas de cara a los 
profesionales, ha sido el 
nexo de conexión entre 
los Colegiados y estas”
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Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL

José Luis Rodríguez Morillas
Presidente en funciones del Colegio 
Graduados Sociales de Jaén

1 Desde el Colegio Oficial de Graduados Sociales de Jaén se 
han atendiendo todas las consultas realizadas por los cole-
giados, se les ha mantenido informados a través de nuestras 
circulares informativas y se han celebrado distintas webinar 
para aclararles todas las dudas relativas a los ERTE.

 En relación con las Administraciones, hemos estado en con-
tacto directo en todo momento. 

2 Los Graduados Sociales hemos sido pieza esencial y más ne-
cesarios que nunca, hemos trabajado y seguimos trabajando 
sin descanso para facilitar la labor a las empresas, a los tra-
bajadores y a la propia Administración. Hemos demostrado 
que los Graduados Sociales somos capaces de realizar nuestro 
trabajo con dignidad, responsabilidad y profesionalidad. Sin 
nuestro trabajo la Administración habría tenido muchas más 
dificultades para afrontar todo lo que se les ha venido encima.

3 Las diversas Administraciones se han visto con un proble-
ma difícil de afrontar, han intentado en todo momento hacer 
las cosas de la mejor manera posible, pero como nosotros, se 
han visto desbordados por la gran cantidad de legislación que 
se ha publicado y se sigue publicando tanto a nivel nacional 
como autonómico.

4  La labor del Graduado Social va a seguir siendo esencial, so-
mos la pieza clave, para que todo el engranaje siga funcionan-
do para empresas, trabajadores y Administración. Por ello, es 
imprescindible que nos sigamos reciclando y formando. 

5  La valoración que la sociedad tiene de los Graduados Sociales 
siempre ha sido muy positiva. En relación con el conocimien-
to de las responsabilidades del Graduado Social es posible que 
a raíz de la crisis hayan tomado más conocimiento, si cabe, 
del gran trabajo que realizamos para salvaguardar a empresas 
y trabajadores. Hemos demostrado que somos especialistas 
en Derecho del Trabajo y Seguridad Social, que estamos más 
cualificados y mejor preparados para hacer frente a la crisis 
y que, como Operadores Jurídicos, somos los más indicados 
para la defensa de sus intereses en la Jurisdicción Social.

6 El colegio sigue con su actividad diaria, formando e informan-
do a sus colegiados, no podemos dejar de hacerlo, la actuali-
dad diaria demanda el que estemos en constante evolución y 
para ello la formación es esencial. Los proyectos son los de 
seguir colaborando con las diversas Administraciones, seguir 
trabajando en pro de la profesión, que cuando se diga “Gra-
duado Social” se vea a los profesionales del Derecho del Tra-
bajo y Seguridad Social y a los operadores jurídicos que en 
el ámbito de la Jurisdicción Social defiende los intereses de 
trabajadores y empresas. Colaborar en todo lo necesario con 
la Universidad de Jaén, en el Grado de Relaciones Laborales 
y Recursos Humanos, buscando que los futuros Graduados 
Sociales conozcan la labor y el trabajo que desarrolla el Co-
legio para la defensa de sus intereses. 

 También pretendemos ir a los institutos de Formación Profe-
sional para explicar a los alumnos que cursen la rama de Ad-
ministrativo, qué es un Graduado Social y la labor que presta 
a la sociedad, para intentar incentivar la matriculación en el 
Grado de Relaciones Laborales y Recursos Humanos. 

 Las actividades que pudieran llevarse a cabo están todas 
pendientes de la evolución de la COVID-19, de la famosa 
vacuna y cómo evoluciona la sociedad, pero desgraciada-
mente no creo que podamos celebrar físicamente muchas ac-
tividades, todo estaría reducido al marco de hacer las mismas 
por conexiones on-line. 

 En cuanto a las iniciativas estamos a la espera de poder inau-
gurar una rotonda que llevara el nombre “Graduados Socia-
les” en la nueva ubicación de la futura Ciudad de la Justicia 
en Jaén.
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Juan Fernández Henares
Presidente Colegio Graduados 
Sociales de Málaga

1  Desde nuestro colegio se han desarrollado varias líneas de ac-
tuación para tener informados a nuestros compañeros y com-
pañeras. Se activaron seis grupos de Whatsapp, cinco para la 
provincia de Málaga y una para Melilla, a través del cual todos 
los compañeros y compañeras han colaborado en mantener in-
formación, y contestar dudas. Otro de los canales de informa-
ción ha sido el email de secretaría, donde han llegado miles de 
consultas que se distribuían entre los compañeros de la junta 
de gobierno, dando respuesta de manera inmediata. A través de 
los comunicados diarios desde secretaría, se han remitido a to-
dos compañeros y compañeras las novedades legislativas que 
se publicaban en los boletines oficiales, las noticias, respuestas 
o indicaciones que recibíamos desde las diferentes administra-
ciones. Por otro lado, desde la junta de gobierno se adoptó el 
acuerdo de adquirir una plataforma telemática a través de la 
cual se ha podido mantener un servicio de formación perma-
nente, con el desarrollo de diferentes webinar.

2 Los Graduados Sociales durante esta pandemia, lo único que 
han hecho ha sido reforzar algo que ya era conocido. Éramos, 
somos y seguiremos siendo una profesión esencial dentro del 
entramado mundo de las relaciones laborales. Los verdade-
ros especialistas en el asesoramiento laboral y de Seguridad 
Social, un nexo importantísimo entre empresas-autónomos-
trabajadores y entre estos y la administración pública. En 
mi opinión, los problemas principales han sido: inseguridad 
jurídica de las normas publicadas en el BOE, plazos peren-
torios para la tramitación de los ERTEs y la prestación por 
desempleo de los trabajadores, brecha digital: la administra-
ción pensaba que éramos un país puntero en el tema digital y, 
se ha demostrado que jugamos en segunda división. El cie-

rre de las administraciones y la falta de atención telefónica, 
considero que ha sido un error imperdonable por parte de las 
administraciones, mientras que las empresas, profesionales 
y trabajadores hemos invertido en seguridad para continuar 
con nuestra actividad, la administración acordó el cierre, y el 
teletrabajo que ha dejado mucho que desear.

3 Las administraciones han padecido la falta de empleados pú-
blicos, la escasez de medios técnicos, en algunos casos, se ha 
puesto de manifiesto que algunos procedimientos o sistemas 
informáticos no estaban preparados para la avalancha que ha 
provocado la pandemia. En mi opinión, la Consejería de Em-
pleo ha sido la administración que ha intentado de forma más 
rápida adaptar nuevos mecanismos para la presentación tele-
mática.

4  Considero que el trabajo que ha realizado todo el colectivo 
durante esta pandemia debe servir a los colegios provinciales, 
autonómicos y a nuestro consejo general para reivindicar ante 
la administración nuevas competencias para el colectivo de 
Graduados Sociales. La figura del colaborador profesional, 
tal como ocurre con  TGSS o AEAT, debe extenderse a otras 
administraciones u organismos públicos, para adquirir nue-
vas competencias en nuestros despachos.

5  Sin duda alguna. En nuestros propios despachos los clientes 
han valorado el esfuerzo y trabajo que hemos desarrollado 
durante toda la pandemia. La presencia de los presidentes 
provinciales, autonómicos y nacional en diferentes medios 
de comunicación, ha reforzado la imagen del colectivo. Los 
ciudadanos ahora conocen mucho más la labor profesional de 
los Graduados Sociales. 

6  Quien conoce al Colegio de Graduados Sociales de Málaga 
y Melilla sabe que somos un colegio muy dinámico. El obje-
tivo principal para el 2021 será ir recuperando todas las acti-
vidades que tradicionalmente se desarrollan. Evidentemente, 
siempre estará condicionado a la situación que se viva en 
nuestro país, a las medidas sanitarias que sigan vigente. Las 
jornadas de DT-SS y RRHH se llevarán a cabo de forma pre-
sencial o semi presencial. Recuperar la formación presencial 
en el colegio, si bien en este tema, la adquisición de la pla-
taforma telemática, nos permitirá poder realizar una forma-
ción presencial y online, algo que ha sido muy bien acogido 
por los compañeros y compañeras de la provincia. La jura de 
nuevos colegiados, la imposición de medallas por años de 
colegiación son otros actos que intentaremos recuperar. Por 
supuesto, no podemos olvidar de una de nuestras actividades 
estrellas, el NOVIEMBRE CULTURAL de los Graduados 
Sociales, que este no ha podido desarrollarse.

Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL
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Entrevistas a los presidentes 
de los colegios andalucesESPECIAL

José Ramón Barrera Hurtado
Presidente Colegio Graduados Sociales 
de Sevilla

1 La gestión se ha llevado a cabo con mucha ilusión, con bas-
tante espíritu de sacrificio y sobre todo con responsabilidad, 
precisamente una buena organización colegial debe caracteri-
zarse por la capacidad de dar respuesta a sus colegiados. Ha 
sido un duro trabajo, una ardua tarea, en la que hemos contado 
con la inestimable colaboración de toda la junta de gobierno y 
del personal, aunque se vislumbraba un panorama ciertamen-
te preocupante, nunca nos hubiéramos imaginado algo igual. 
Hemos tenido que suplir con creces la falta de presencia y la 
inoperancia de la administración, salvo contadas excepciones.

2 Desafortunadamente no todo el mundo conoce con profundi-
dad la labor que hemos desarrollado y que al día de la fecha 
continuamos, le seguimos dedicando jornadas interminables 
que en la mayoría de los casos han minado hasta el bien más 
preciado de una persona, su integridad física, no hemos teni-
do más vida que el trabajo, sin que para ello hayamos teni-
do una real y efectiva correspondencia de la administración. 
Enumerar los problemas serian interminables, han sido de 
todo tipo e índole. Y, afortunadamente fruto de nuestro propio 
esfuerzo y tesón, hemos ido superando; tan solo con una tes-
timonial colaboración, no de la administración propiamente 
dicha, sino de algunos responsables de ellas que conocían día 
a día nuestras inquietudes y reivindicaciones.

3 Todo el mundo sabe que no, dicho sea de paso y justo antes 
de la pandemia ya analizábamos en un artículo de opinión la 
necesariedad de que las administraciones nos hubieran con-
sultado antes para llevar a cabo la gestión de ERTEs, presta-
ciones, ayudas, comunicaciones, etc. Sin que, hasta el día de 
la fecha, hayamos tenido respuesta pese a nuestra desinte-
resada colaboración, la improvisación de las normas que se 
han dictado y sus interminables correcciones e interpretacio-
nes deberían haber llevado a las distintas administraciones a 
modificar su forma de actuar y proceder teniendo en cuenta 
la profesionalidad de nuestro colectivo. Nosotros somos los 
primeros que queremos una administración ágil, clara y res-
ponsable y fuerte, nuestro mejor activo es una administración 

con esas características, pues ello nos permitirá trabajar con 
las máximas garantías en beneficio de nuestros clientes. No 
es lo mismo, que nos dicten una resolución en tres meses, 
que en tres días con la máxima seguridad jurídica. Es de jus-
ticia que las distintas administraciones cambien de actitud y 
cuenten con medidas más acordes simplificando los tramites 
y contando con nuestro colectivo altamente cualificado para 
el desempeño de estas tareas.

4 Creo que seguiremos manteniendo un papel fundamental, 
nuestra amplia formación multidisciplinar así nos habilita 
y nos cualifica. Nuestra profesión siempre ha mostrado una 
magnifica tolerancia a los cambios tecnológicos, jurídicos y 
de toda índole que hemos sabido, no sin esfuerzo, aprobar 
con alta nota. Igualmente, nuestra visión desde casi todos los 
puntos de vista socio económicos nos permite analizar, desde 
un punto de vista global y privilegiado, las distintas situacio-
nes que en la práctica diaria se plantean para mejorar todos 
los aspectos relacionados con la gestión.

5  Estoy convencido de que así ha sido, no en vano hemos sido 
los médicos y psicólogos de las empresas, autónomos y tra-
bajadores ante la inexplicable ausencia de la administración, 
eludiendo su responsabilidad, circunstancia que nos parece 
inadmisible. Hemos sido los que han interpretado normas, 
trasladado mensajes de calma, dado soluciones, hemos esta-
do en definitiva en primera línea de fuego, tanto es así que 
incluso se ha promovido el día del Graduado Social, el 27 de 
octubre como reconocimiento a la labor realizada. Es inad-
misible que un mismo hecho se lo tengamos que comunicar 
hasta a cuatro administraciones. Esta época, pasará a la histo-
ria fundamentalmente por tantas desgraciadas e irreparables 
pérdidas de vidas humanas, pero también por la nefasta im-
provisación en la gestión e inseguridad jurídica con la que 
nos ha tocado trabajar.

6  Nuestra profesión, su agilidad y dinamismo, nos lleva siem-
pre a afrontar la vida con ilusión e inquietud, seguiremos tra-
bajando día a día en hacer esta profesión más preparada y 
más necesaria, en la que la sociedad tenga un referente en 
la que resolver sus problemas y darles respuestas a los mis-
mos, seguiremos trabajando en estos objetivos. Igualmente, 
seguiremos insistiendo sin descanso en fomentar una verda-
dera y eficaz colaboración social, un administración fuerte y 
responsable que garantice una autentica seguridad jurídica, 
es nuestro mejor cliente, pues nos permitirá dar respuesta en 
el menor tiempo posible a los demandantes de nuestros servi-
cios con garantía y agilidad en contra de lo que actualmente 
tenemos, incertidumbre y falta de garantía jurídica. En el pla-
no social, en 2021 celebramos nuestro 50 Aniversario de la 
creación del colegio de Graduados Sociales.
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Formación
El 9 de enero la delegación de la Agencia Tributaria 

en Huelva organizó para los Graduados Sociales la Sesión 
Informativa sobre cambios normativos en la confección y 
presentación del Modelo 190-2019 y otras declaraciones 
informativas. 

El pasado 25 de febrero nuestro Colegio acogió la 
celebración de la Jornada ‘El Sistema de Protección por 
Desempleo’. Una charla impartida por el subdirector pro-
vincial de Prestaciones, Juan Serrano-Calvillo Ramos, en 
la que explicó la regulación normativa de las prestaciones 
por desempleo en sus modalidades contributiva y asisten-

cia, los requisitos de accesos y las gestiones que se pueden 
realizar desde la web del SEPE.

El Graduado Social, abogado y profesor de la Univer-
sidad Ramón Llul y de la UOC, Antonio Benavides ofre-
ció el pasado 19 de mayo la Jornada Informativa RD Ley 
18/2020 de 12 de mayo de medidas sociales en defensa del 

empleo, organizada por nuestro Colegio. Debido al Estado 
de Alarma, la misma se realizó de forma telemática. 

Benavides desgranó las novedades que traía este Real 
Decreto como los ERTEs de fuerza mayor y los producti-
vos, las prestaciones de desempleo, las exoneraciones, así 
como las obligaciones de mantenimiento del empleo.

El pasado 3 de junio el Colegio de Graduados So-
ciales y la AEAT en Huelva organizaron una jornada por 
videoconferencia sobre Impuestos de Sociedades a cargo 
de José León Aquino, funcionario perteneciente al cuerpo 
técnico de la Agencia Tributaria en Huelva. 

Aquino trató, entre otros asuntos, la campaña 2019, 
las novedades lesgislativas, aclaraciones sobre la reserva 
de capitalización o las  resoluciones y criterios TEAC.

El pasado 24 de noviembre la Gerencia Provincial de 
la Agencia Tributaria de Andalucía en Huelva realizó una 
sesión informativa sobre varios asuntos, que se enmar-
ca en el convenio de Colaboración Social suscrito por la 
Agencia Tributaria de Andalucía y el Consejo Andaluz de 
Colegios Oficiales de Graduados Sociales. 
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La Universidad de Huelva celebró, como cada 3 de 
marzo, el tradicional y solemne acto de conmemoración 
del Día de la UHU, que ha contado con representantes del 
ámbito institucional, académico, político, militar y de la 
sociedad en general para recordar una efemérides decisiva 
para el devenir de Huelva y su provincia. El vocal de Junta 
de Gobierno Juan B. Labrador Martínez asistió por parte 
del Colegio de Graduados Sociales. 

Una ceremonia que, como es tradición, ha contado con 
la investidura de nuevos doctores, a los que se les ha im-

puesto el birrete laureado, que pasan a formar parte de la 
familia académico-investigadora de la Onubense.

Protagonismo de estos doctores compartido con las 
personas y entidades que han recibido, tras el acuerdo 
unánime del Consejo de Gobierno de la UHU, la máxima 
distinción que concede la Onubense, las Medallas de la 
Universidad de Huelva, que este año han sido concedidas 
al pianista nervense Javier Perianes, al Club Onubense de 
Deportes Adaptados (CODA) y al Parque Nacional de Do-
ñana, en el marco del 50º Aniversario de su creación.  

Día de la UHU

El 25 de enero 
tenía lugar la entre-
ga de las de Meda-
llas y Distinciones 
del Ayuntamiento de 
Huelva con motivo 
de la festividad del 
Patrón San Sebastián. 
David de Miranda, 
Remedios Malvárez, 
el Cristo de las Tres 
Caídas, Cocemfe, Club Asirio, Donantes Huelva, Grupo 
Onuba y Huelva Comercio fueron los reconocidos de este 
año. Además, la concesión del título de Hijo Predilecto de 
la ciudad a José María Segovia y Carmen Rovira y de Hijo 
Adoptivo a Juan Manuel de Lara. 

Por otro lado, la Policía Local de Huelva celebró el 
pasado 31 de enero con motivo de la festividad de su Pa-

trón, San Sebastián, 
la entrega de las Me-
dallas al Mérito. Un 
acto en el que fueron 
reconocidos la presi-
denta de la Asociación 
de Cáncer de Mama 
Santa Águeda, a título 
póstumo, Rosario Ve-
negas; el teniente de 
Navío José Baldome-

ro Pérez; el director de El Corte Inglés, Manuel Vargas; 
el inspector del Cuerpo de Policía Nacional, José María 
Delgado; el comandante de la Guardia Civil, Gonzalo Ce-
rón; el magistrado, Luis García Valdecasas; y al Fiscal 
Jefe, Alfredo Flores. A ambos actos fue invitado el Cole-
gio de Graduados Sociales en cuya representación acudió 
la presidenta.  

Actos patronales de San  Sebastián
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Actos de la Hermandad 
de Los Estudiantes

La Hermandad del Calvario 
organizó el 22 de febrero su ya 
tradicional Almuerzo Solidario, 
que este año ha alcanzado la VII 
edición. Nuestro Colegio estuvo 
invitado, en cuya representación 
acudió la tesorera y la vocal de 
Junta de Gobierno, Mª Dolores 
Martínez Suárez.

Este almuerzo, que se llevó 

a cabo en el salón de chimeneas 
de la Casa Colón, es ya una cita 
clave en el inicio de la Cuares-
ma, como un símbolo del tiem-
po que llega.

Durante estos años han 
sido muchas las asociaciones y 
ONGs que se han visto bene-
ficiadas con la recaudación de 
este almuerzo.  

Como es habitual nuestro Colegio fue 
invitado a diferentes actos relacionados 
con la Hermandad de Los Estudiantes, ya 
que la Virgen del Valle es patrona de los 
Graduados Sociales de Huelva.

Por un lado, el 26 de enero se realizó 
la función principal en honor de San Se-
bastián, a la que asistió la secretaria, Isabel 
Gómez Arenas, en su representación. Por 
otro lado, la secretaria también acudió a la 
Exaltación de Ntra. Sra. del Valle que tuvo 
lugar el 2 de febrero.  

Almuerzo Solidario de la 
Hermandad del Calvario

AC T U A L I D A D
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Reunión con mediadora del PIMA

La presidenta del Colegio, María 
Isabel González Benítez, los vocales 
de Junta de Gobierno, Mª Dolores 
Martínez Suárez y Diego Luis Sán-
chez Orellana, y la secretaria técnica 
se reunieron con la mediadora del 
Punto de Información para la Medi-
ción de Andalucía (PIMA). Este en-

cuentro tenía como objetivo sentar 
las bases de trabajo después de que 
nuestro Colegio haya sido registrado 
como Institución de Mediación en 
el registro del Ministerio de Justicia, 
con el nombre de ‘Mediación Justicia 
Social’ en virtud de lo cual, aquellos 
Colegiados que así lo deseen y que 

tengan la formación requerida podrán 
registrarse como mediadores y per-
tenecer a esta institución. Asimismo, 
como fruto de la reunión mantenida, 
el PIMA de Huelva contará con los 
mediadores pertenecientes a nuestra 
institución para llevar a cabo el proce-
so de mediación. 

La presidenta, María Isabel González Benítez, y la 
vocal de Junta de Gobierno, Mª Dolores Martínez Suá-
rez, asistieron en representación de nuestro Colegio al 
XVI Almuerzo Aniversario anual del Colegio Oficial 
de Administradores de Fincas, que se desarrolló el pa-

sado 18 de febrero. Al evento fueron invitados los ad-
ministradores de fincas y representantes de institucio-
nes públicas y de otros colegios en el deseo de disfrutar 
de una convivencia y contacto más distendido.  

Almuerzo Anual del COAF Huelva 
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Reconocimiento a la Unión Profesional 

La delegación de la Junta en Huelva, en el marco del 
Día de Andalucía quiso realizar un reconocimiento a los 

profesionales de la provincia a través de la Unión Profe-
sional. El evento tuvo lugar el pasado 11 de febrero y en 
el mismo, el presidente pudo expresar el agradecimiento 
como representante de la Unión Profesional y destacó la 
labor de todos los miembros de la asociación. Se trata de 
una serie de reconocimientos que se llevaron a cabo du-
rante el mes de febrero a distintas personas físicas, orga-
nismos e instituciones. En representación del Colegio de 
Graduados Sociales acudió la vocal de Junta de Gobierno, 
Mª Dolores Martínez Suárez. 

Primeras Jornadas de Gestión de Colegios Profesionales 
La Unión Profesional organizó las Primeras Jornadas 

de ‘Gestión de Colegios Profesionales de Huelva: Mini-
mizando riesgos y asumiendo responsabilidades’. En prin-
cipio, durante tres jornadas -2, 9 y 16 de marzo de 2020-, 
se iban a celebrar diferentes conferencias, sin embargo, 
debido a la COVID-19 no pudo llevarse a cabo la última 
de ellas. 

El lunes 2 de marzo fue la jornada inaugural, con la 
presencia del delegado territorial de Empleo, Formación 
Trabajo Autónomo y Economía, Antonio Augustín, y la 
delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Huel-
va, Bella Verano. La conferencia ‘Colegios Profesionales 
y Competencia’ corrió a cargo del presidente del Consejo 
de Defensa de la Competencia de Andalucía, José Luis 

Alcaraz Sánchez-Cañaveral. Durante la jornada del 9 de 
marzo, se realizaron talleres de trabajo y se abordaron ma-
terias afines a todos las profesiones. Asimismo, se reali-
zó una entrevista al fiscal jefe de la Fiscalía Provincial de 
Huelva, Alfredo Flores, tras la cual, se produjo un colo-
quio con los asistentes. 

El pasado 11 de febrero tuvo lugar la 
asamblea de la Unión profesional de Huelva. 
A ella asistió la presidenta y la vocal de Junta 
de Gobierno, Mª Dolores Martínez Suárez. 

Además de los pertinentes acuerdos y 
aprobación de actas anteriores, durante la 
misma se fijaron las bases para la concesión 
de las distinciones de “profesionales del 
año”. Por otro lado, se estudiaron las solici-
tudes de nuevos miembros (Colegio Oficial 
de Secretarios, Interventores y Tesoreros de 
la Administración Local - COSITAL). Asi-
mismo, se informó de la solicitud de colabo-
ración de la Fundación Once en relación con 
las Jornadas de mayo de 2020. 

Asamblea de la UP

Reunión con la FOE
En base a la línea de colaboración que la Unión Profesional 

viene manteniendo con las instituciones, se ha celebrado un en-
cuentro con la FOE a fin de ahondar en proyectos comunes que 
favorezcan el dinamismo empresarial de la provincia. La alianza 
estratégica entre la Unión Profesional y la FOE será determinante 
para desarrollar un trabajo que tendrá el horizonte puesto en el pro-
greso económico de nuestra provincia. 
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Audiolís, centro de empleabilidad 
y formación, con el apoyo del Conse-
jo Andaluz de Colegios de Graduados 
Sociales, puso en marcha la iniciativa 
para convertir el 27 de octubre en el 
Día Oficial del Graduado Social. 

El objetivo de la iniciativa es do-
tar de un reconocimiento público y 
oficial a los graduados sociales, un 
colectivo que asesora diariamente a 
miles de empresas y autónomos en 
materia socio-laboral y que ha desa-
rrollado una labor esencial durante 
esta pandemia. Para ello, propuso una 
campaña en Change.org que acabó 
materializándose. 

Como no podía ser de otro modo, 
la iniciativa ha contado con un gran 
respaldo, el primero, el del presidente 
del Consejo Andaluz, que dedicó un 
artículo en el que destacó que “ha sido 
como un revulsivo para poner como 
el aceite sobre el agua, la verdade-
ra misión y el verdadero trabajo que 

esta profesión universitaria posee en 
el mundo de las relaciones laborales”. 
Por otro lado, el presidente del Conse-
jo General quiso agradece a Audiolís 
la iniciativa y asegurar que “esta ce-
lebración tiene mayor importancia en 
el presente ejercicio 2020, desde que 
se decretase el pasado 14 de marzo el 
Estado de Alarma, fecha que quedará 
grabada en nuestra memoria durante 

muchos años. Los Graduados Socia-
les hemos tenido que dedicarnos a tra-
bajar sin descanso para dar respuesta 
a las necesidades de nuestros clientes, 
tramitando un gran número de ERTEs 
y solicitudes de prestaciones por cese 
de actividad de autónomos, haciéndo-
lo sin descanso ni tregua, con intermi-
nables y agotadoras jornadas en nues-
tros despachos”. 

Día del Graduado Social

La consejera de Empleo, Formación y Trabajo 
Autónomo de la Junta de Andalucía, Rocío Blanco 
Eguren, se unió a la celebración del Día del Graduado 
Social dedicando unas palabras a los profesionales. A 
través de un vídeo, la consejera aseguró que “os con-
sidero los verdaderos vertebradores y bisagras de las 
relaciones laborales, así como interlocutores preferen-
tes con las administraciones”. Por otro lado, aseguró 
que “es de justicia que la sociedad ponga en valor y 
reconozca la labor del Graduado Social y más en la ac-
tual coyuntura, ya que estáis contribuyendo, con vues-
tro buen hacer, a la supervivencia y mantenimiento de 
miles de autónomos y emprendedores y para que los 
trabajadores puedan percibir esas rentas de sustitución 
tan necesarias”. La consejera reiteró, además, que “si 
vuestro papel ha sido vital durante estos meses, más lo 
va a ser para superar la crisis y encarar la recuperación 

económica. No me cabe ninguna duda de que os vamos 
a seguir teniendo como aliados en esta lucha que nos 
espera, ya que sois un pilar fundamental”. 

Felicitaciones de la consejera 
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Los Graduados Sociales, 
premio al Mérito Social

El premio al Mérito Social a la 
Defensa de la Profesión se ha otor-
gado a los Graduados Sociales. El 
premio fue recogido por un conjunto 
de representantes, formado por Sarai 
Gallardo y Carmen Sánchez en repre-
sentación de los jóvenes colegiados 
y también por dos presidentes, Leo-
nardo Olivares, del colegio de León 
y Esther Urraca, del colegio de Pa-
lencia. Por su parte, el presidente del 
Consejo, Ricardo Gabaldón, reivindi-
có la importancia de este premio para 

una profesión que “ha sido esencial 
durante la pandemia”. 

Tal y como aseguró el ministro 
de Justicia, Juan Carlos Campo Mo-
reno, “el papel de los Graduados So-
ciales será fundamental para mejorar 
la Justicia, por su capacidad de llegar 
a acuerdos” y destacó la importancia 
de los Graduados Sociales durante un 
año en el que su labor ha sido esencial 
para todos “en la preparación y desa-
rrollo del acto judicial”. 

AC T U A L I D A D

El Consejo General de 
Graduados Sociales de Es-
paña celebró durante el año 
diversos plenos que, debido 
a la COVID-19, tuvieron 
que añadir al formato pre-
sencial la modalidad telemá-
tica. De este modo, se reali-
zaron dichos plenos el 21 de 
febrero, en Alicante, el 24 de 
julio en Salamanca, el 23 de 
octubre en Valencia y el 18 
de diciembre en Madrid. 

Elecciones en el 
Consejo General

El Consejo General de Gradua-
dos Sociales convocó elecciones 
para elegir a los cinco vocales elec-
tivos ejercientes y el pasado 18 de 
diciembre tuvo lugar el escrutinio. 

Con un total de 415 papeletas 
emitidas, nueve votos nulos y uno 
en blanco, el resultado de las vo-
taciones ha sido el siguiente:

Nombre Votos
Alfonso Hernández 
Quereda

299 

Dª Ester Urraca 
Fernández

290

Marcos Oscar Martínez 
Álvarez

270 

José Esteban Sánchez 
Montoya

255 

Carlos Berruezo del 
Río

238 

Juan Fernández 
Henares

182 

Dª Montserrat 
Cerqueda Serrando

114 

José Ramón Dámaso 
Artiles

106 

Miguel Ángel Tortosa 
López

95 

Arturo Paz Rivas 33 

Por otro lado, al no haberse 
presentado más de una candida-
tura para los cargos de vicepresi-
dente primero y vocal electivo no 
ejerciente, no ha sido necesario 
realizar el escrutinio correspon-
diente. Joaquín Merchán Berme-
jo ha sido designado como vice-
presidente primero y Laura Abis 
González como vocal electivo no 
ejerciente. 

Plenos del Consejo General
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CO L E G I A D O S

 “Luchamos mucho y conseguimos cosas 
importantes en los inicios del Colegio”

Todo tiene su origen y princi-
pio, y el del nuestro Colegio está 
muy unida a la figura de Ramón 
Ojeda. Los inicios se remontan 
a la década de los 80. Ramón, 
colegiado emérito, no sólo fue 
uno de los primeros Graduados 
Sociales de la provincia, sino 
uno de los fundadores, precisa-
mente, del Colegio. “La verdad 
es que luchamos mucho y con-
seguimos cosas importantes en 
esos inicios. Cuando comencé 
estaba inscrito en el Colegio de 
Graduados Sociales de Granada, 
ya que aún no había aquí Cole-
gio. Por ello, un grupo tuvimos 
la idea de fundarlo. Recuerdo 
que por aquel entonces nos re-
uníamos en el despacho de Gó-
mez Ligero y cada uno de los 
‘socios’ tuvimos que aportar una 
pequeña cantidad para comprar 
la actual sede”. Ojeda recuerda, 
además, que el Colegio de Gra-
duados Sociales tuvo mucho que 
ver con la fundación de la Uni-
versidad de Huelva: “los Gra-
duados Sociales estuvimos im-
plicados en ese movimiento del 
3 de Marzo, además, aún la del 
Graduado Social era siquiera ti-
tulación universitaria, por lo que 
se trataba de un doble objetivo 
a conseguir”. Ojeda apunta que 

“no ha sido un camino de rosas, 
ni mucho menos. Antes la titula-
ción dependía del Ministerio de 
trabajo, y notábamos que se nos 
tenía un poco marginados. De 
hecho, gracias a la ayuda de las 
autoridades locales luchamos 
para que se le diera mayor im-
portancia a la titulación”. 

El Colegiado Emérito ase-
gura que “es una profesión muy 
bonita, muy gratificante y hemos 
trabajado mucho por el colegio 
y por los Graduados Sociales”. 
Pero Ojeda no se inició directa-
mente en la defensa de los de-
rechos laborales, sino que pre-
viamente “trabajaba en banca, 
pero tenía mucha inquietud por 
el mundo laboral, por ello, cuan-

do vivía en Sevilla, comencé a 
estudiar esta bonita profesión”. 

Su mirada de cómo ha evo-
lucionado la profesión es muy 
positiva, puesto que “ha crecido 
mucho, se ha profesionalizado, 
ya que antes era algo más como 
un oficio familiar. Incluso an-
tes estaba muy relacionada con 
magistratura de trabajo y ahora 
ya combina lo fiscal con lo la-
boral”. 

Asimismo, el Graduado So-
cial recuerda que “he apoyado 
mucho a los nuevos Graduados 
Sociales, ya que han estado en 
mi despacho y los he ayudado, 
porque para mí la competencia 
no existe. Yo a los jóvenes siem-
pre les he dicho que esta profe-
sión tenía muchas salidas pro-
fesionales desde un despacho, 
oposiciones o incluso formando 
a otros Graduados Sociales”. No 
obstante, sí que se ha referido al 
intrusismo, y ha recordado que 
“siempre ha sido así, en mi épo-
ca nos confundían mucho con 
gestores, y no somos los mis-
mos, ya que ellos estaban más 
relacionados con trámites de 
vehículos, herencia, etc., mien-
tras que los Graduados Sociales 
llevamos todo el tema laboral y 
fiscal”. 

Ramón Ojeda Martín
Colegiado emérito

“A los jóvenes 
siempre les he dicho 
que esta profesión 

tenía muchas 
salidas profesionales 
desde un despacho, 

oposiciones o incluso 
formando a otros 

Graduados Sociales”
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Berrocal

Berrocal es la entrada a la comarca 
de la Cuenca Minera. El municipio se 
encuentra en la parte más occidental de 
El Andévalo y en la margen izquierda 
del río Tinto; entre las sierras de Ala-
barderos, sierra de Enmedio y sierra 
de la Picota. Aunque sus orígenes son 
desconocidos, todo apunta a que sur-
gió como consecuencia de un pasaje 
de diligencia para caballerizas, ya que 
junto al pueblo pasa un carril romano 
desde el río Tinto al Guadalquivir.

Hacia el año 1612, con 60 vecinos, 
fue levantada una villa por el Rey Fe-
lipe III iniciándose la construcción de 
la iglesia Parroquial de San Juan Bau-
tista, la cual quedó terminada en 1646. 
La Iglesia está realizada en muros 
portantes de fábrica; presenta planta 
de cruz griega con una nave central y 
dos laterales. La fachada principal se 
ve rematada por un campanario de 2 
campanas con motivos barrocos. 

A Berrocal se le concedió la eman-
cipación municipal por privilegio del 
rey Felipe IV el día 25 de agosto de 
1658. Su Ayuntamiento litigó más de 

dos siglos por su jurisdicción que era 
todo el territorio de la antigua ciudad 
de Tejada, pero sus quejas se perdie-
ron en la profundidad de los siglos sin 
que nunca se le hiciera justicia.

El documento más antiguo que se 
conserva en Berrocal de la primera 
cofradía dedicada a la Santa Cruz, está 
fechado en 1700. Dicha cofradía era 
una institución con sede en la parro-

DE S T I N O S

Puerta de las minas

quia y estaba dividida en dos cabildos, 
los cuales representaban a dos bandos 
o partidos, el de arriba y el de abajo.

A finales del s. XIX y comienzos 
del XX, las hermandades construyen 
sus respectivas ermitas y delimitan 
sus lugares para celebrar las fiestas. 
La Hermandad de Abajo edificó su er-
mita en la estación I del Vía-Crucis, 
en 1903. La de Arriba hizo lo propio 
en 1904, en la estación XI.

Berrocal cuenta con una tradición 
muy arraigada en cuanto a festejos. 
Sobresalen tanto el Corpus como las 
Cruces de Mayo, sin embargo, una 
fiesta oriunda de estos lares es la de 
la noche de los Sachos, donde partici-
pan sobre todo, abuelos y nietos. Los 
niños y abuelos, buscan en los alrede-
dores del pueblo durante los días antes 
de la fiesta ramas de gamonita con la 
que hacer los Sachos (gran haz de ga-
monita). Al atardecer todos los niños 
junto a sus abuelos se reúnen con los 
Sachos junto a una hoguera en la que 
los prenden. El último Sacho que se 
quema es el ganador. 
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CINE

WOFEST
VI Muestra de cine realizado 
por mujeres. Made in Huelva
La convocatoria “Made in 
Huelva” tiene como objetivos 
incentivar la creación de 
cortometrajes de directoras 
onubenses, o que residan en 
Huelva y provincia, así como 
potenciar la incorporación de la 
mujer en todos los departamentos 
técnicos que configuran un 
rodaje.
11, 12 y 13 de marzo.
Auditorio Casa Colón de Huelva.

TEATRO

‘EN PALABRAS DE JO…
MUJERCITAS’ 
Narra el proceso de escritura 

de la célebre pieza de Louisa 
May Alcott y que tanto ha 
influido en diferentes mujeres de 
generaciones posteriores. Bajo 
la dirección de Pepa Gamboa, 
con María Pizarro, Paula Muñoz, 
Carolina Rubio, Andrea Trepat, 
Clara Sanchis y Maite Sandoval.
5 de febrero.  
Auditorio Casa Colón de Huelva.

MÚSICA / CONCIERTOS

M CLAN, EN CONCIERTO
M-Clan regresan con nuevo 
proyecto en nuevo formato 
adecuado para teatros y 
auditorios: En directo y sin 
enchufe. Un formato acústico 
en el que Tarque planea más 
adelante continuar con su 
carrera en solitario, mientras que 
Ruipérez prefiere no hacer planes 
por adelantado ante el próximo 
regreso de M-Clan.
30 de enero. 18:00 h. 
Auditorio Casa Colón de Huelva. 

PASO A DOS
Banda Sinfónica Municipal de 
Huelva.
La BSMH acompañada 
de CaraBdanza ofrecerán 
una producción propia, con 
coreografías inéditas y bailarines 
de la prestigiosa compañía 
nacional CaraBdanza, una de las 
mejores compañías nacionales de 
Danza.
4 de febrero.
Auditorio Casa Colón de Huelva.

PENÉLOPE WATSON, EN 
CONCIERTO
Penélope Watson presentará su 
nuevo single en un concierto en 
directo en la Casa Colón en un 
claro giro hacia el rock.
11 de febrero. 18:00 h. 
Auditorio Casa Colón de Huelva. 

AG E N D A  C U L T U R A L
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El Graduado Social le 
asesora en todas aquellas 
materias jurídico-laborales, 
de la Seguridad Social y 
fiscales que usted necesita

Ilustre Colegio de Graduados
Sociales de Huelva
C/ Puerto, 24 - entreplanta 6. 21001 Huelva
Teléfono-Fax: 959 254815
E-mail: info@graduadosocialhuelva.com
www.graduadosocialhuelva.com

El graduado social es el único profesional 
universitario legalmente facultado para la 
confección y liquidación de los seguros 
sociales y prestaciones de la Seguridad Social 
(Decreto 1531/1965, de 3 de junio)

Si usted es empresario, trabajador o 
pensionista de la Seguridad Social confíe 
en un experto en materia socio-laboral y 
fiscal: Confíe en un graduado social. Nuestra 
experiencia y profesionalidad nos avalan en 
las siguientes parcelas, entre otras:

•  Actuaciones ante la Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social.

•  Actuaciones ante la Agencia Estatal de 
Administración Tributaria.

•  Conciliaciones previas a los Juzgados de lo Social.
•  Asistencia en representación ante Juzgados de lo 

Social y Tribunales Superiores de Justicia.
•  Contratación Laboral.
•  Asesoría Fiscal.
•  Subvenciones e incentivos para el empleo estable.
•  Auditoría Socio-Laboral de las empresas.
•  Selección de personal.
•  Peritos en materia laboral y Seguridad Social ante 

los Tribunales de Justicia.
•  Remisión electrónica de datos de empresas y 

trabajadores a la Seguridad Social (Sistema RED).
•  Creación de cooperativas y sociedades laborales.
•  Asesoramiento y tramitación de toda clase de  

pensiones de la Seguridad Social.
•  Cálculo del IRPF de los trabajadores y su 

liquidación a Hacienda.
•  Confección de recursos ante los organismos 

laborales y de la Seguridad Social y previos a la 
jurisdicción contencioso-administrativa.

•  Extranjeros y huelgas laborales.
•  Asesoramiento en materia de prevención de 

riesgos laborales.
•  Matriculación y transferencia de vehículos ante la 

Jefatura Provincial de Tráfico.
•  Mediación.




